

Le retour... (suite de la page 3)

ministre d'État aux Affaires extérieures, M. Jean-Luc Pepin, a dévoilé, le 12 avril, à Rothéneuf, là où Jacques Cartier a passé les quinze dernières années de sa vie, non loin des remparts de Saint-Malo, un nouveau buste, réplique de celui qui décore la travée centrale du pont Jacques-Cartier à Montréal.



Canapress

M. Jean-Luc Pepin (à gauche), procède à l'inauguration de la maison où est né Jacques Cartier, à Rothéneuf en France. La maison a été restaurée en partie grâce à l'homme d'affaires canadien David Stewart dont l'épouse accompagne ici le ministre.

La sculpture qui domine maintenant la nouvelle « Place du Canada », à proximité du manoir de Limoëlou, a été

offerte par la Société des Amis de Jacques Cartier, l'Association malouine des Amis de Jacques Cartier et la ville de Saint-Malo. La Société des Amis de Jacques Cartier a été fondée par le philanthrope montréalais, M. David M. Stewart, principalement pour restaurer le manoir habité au milieu du XVI^e siècle par l'explorateur breton.

Le dévoilement du monument a précédé de peu l'assemblée annuelle de l'Association France-Canada.

Le 14 avril, le premier ministre du Québec, M. René Lévesque, a inauguré une « Place du Québec » dans la cité *intra-muros* de Saint-Malo.

Notons que l'événement qui a donné le ton à cette saison spectaculaire a été le rassemblement — dans le port de Saint-Malo — des grands voiliers de course. Ce rendez-vous a été ponctué de fêtes et de spectacles. On prévoit en septembre, pour l'arrivée des participants à la *Transat TAG Québec-Saint-Malo*, une grande fête à laquelle participeront la ville entière et ses visiteurs.

De plus, durant le mois de mai, qui est le mois du Canada, des entreprises canadiennes participeront à la Foire internationale de Saint-Malo.

Une fête de la découverte

Pour les visiteurs de tous âges, de nombreuses manifestations tenues dans le cadre de la rencontre de Québec leur donneront l'occasion de se familiariser avec les beautés, les mystères et les ressources infinies de la mer.

Par le cinéma, la photographie, l'exposition ou la démonstration d'équipements anciens ou modernes, il sera possible de

vivre au rythme de la mer et du fleuve, de partir à la découverte des fonds marins, de manipuler des équipements d'exploration et de recherche, de s'initier aux derniers développements de la mise en valeur des ressources maritimes. Ces activités se doubleront, sur le site portuaire et dans toute la ville, d'une gamme étendue de manifestations culturelles : expositions, concerts, productions théâtrales, spectacles, fêtes populaires. Le Festival d'été de Québec, dont la renommée n'est plus à faire, se mettra lui aussi à l'heure de la mer.

Cette fête estivale est aussi une rencontre des cultures et des peuples qui ont relevé le défi des mers et de l'inconnu. Elle sera l'occasion de célébrer la contribution que des générations d'immigrants ont apportée à ce pays. La présence d'un grand voilier en provenance de leur contrée d'origine permettra aux différentes communautés ethniques établies au Québec de mieux se faire connaître et de porter bien haut leur culture et leur savoir-faire.

Nouvelle brève

Le Salon annuel des sciences et de la technologie, qui a attiré l'an dernier 100 000 visiteurs, se tiendra cette année à la Place Bonaventure, du 24 au 31 mai, sous le patronage du ministère de la Science et de la Technologie du Québec. Le thème général de la manifestation : « Vers l'an 2000 ». L'École de technologie supérieure, constituante de l'université du Québec à Montréal, compte y participer avec un robot PUMA 500 de son laboratoire de robotique et y faire une démonstration de manipulation informatisée, sous l'œil d'une caméra.

Hebdo Canada est publié par la Direction centrale des affaires publiques, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée si vous vous adressez à la rédactrice en chef, Annie Taillefer.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.



Paul Chaisson

Le grand voilier portugais Sagres.

Canada

ISSN 0384-2304